

ばならない、ということであります。

私どもは昨年の大会で「動労千葉労働学校」を設立しようとすることを決定いたしました。そして動労千葉の闘いをこれまで支援・ご指導をいただき、浅田先生や高島先生等とご相談いたしまして、高島喜久男先生を校長に、浅田光輝先生を顧問教授として、更に多くの諸戦線の先輩・諸先生を講師団としてこの春闘前にも開設したいと考えております。

われわれは皆あんまり勉強は好きな方じやありません。(「そうだ！」)の野次(爆笑)。だけど、今日これだけ反動的なイデオロギーが吹き荒れる中で、やはり勝つためには、労働者階級としてのものの見方、労働者階級としての立場と行動原理といつたものをわれわれがしっかりと身につけていかねばなりません。どんな事があろうともわれわれは原則を守つて闘う、どんなことがあっても正しい道を歩んでいくんだ、そして勝つんだ(「イギナシ！」)のかけ声(拍手)。どうしてもわれわれは敵にまさる学習と武装をしなければならない。われわれは残念ながら「権力」を持つてないわけだから、敵以上に学習し、敵以上に行動し、そして敵以上に悩み、苦しんで実力をつける以外に勝つ道はないんだ。そのために、この労働学校を全員の力で成功させ育てていこうではあ

りませんか。われわれの「労働学校」は、動労千葉だけではなくて、地域の仲間たちにも門戸を開放し、また他の多くの産別の仲間たちと共に、この中で勉強していきたい、というふうに考えますので、今日お集まりの皆さん方とのことを確認していきたいと思いまます。

家族ぐるみ、地域ぐるみ のたたかいを創りだそう

第四の点として、われわれは今年度の目標の一つに「家族ぐるみ、地域ぐるみの闘い」の強化をとりくんでいかねばなりません。昨年、家族会の結成にとりかかり、半分ちよつとの支部で結成をかちとつてきました。残りの支部もぜひともがんばつていただき、全体の力で本部家族会の結成にこぎつけようではありませんか。

これとあわせて、われわれは、組合員、家族、OB等の力を糾合して千葉県内の全市町村に、動労千葉の「地域班」を確立しなければならないと思ひます。自民党の反動政治が全階層の上に重く暗くのしかかり、生活破壊・反動・戦争へとひきずり込もうとする今日、闘う労働者階級の職場生産点の闘いを基軸にして、家族ぐるみ地域ぐるみの闘いにわれわれが成功するとき、実に大きな展望をひらくことはまちが

いません。すでに、三里塚・ジエット闘争―労農連帯の闘いや船橋市議選―市民の会運動の経験がはつきりと示しているように、それは実に大きな力を発揮し、限りない発展をきりひらくものとなるでしょう。この闘いは、先ほど申し上げました「三里塚―国鉄を基軸として」闘う路線の中でまた動労千葉も一皮むけたたくましい労働組合として飛躍していくことができると確信します。

初心貫徹！ 八四年「三里塚―国鉄」決戦の勝利へ

一九八四年は、まさに決戦の年であります。私は今まで、関川前委員長の女房役として書記長を十年つとめてきましたけれども、昨年の十月の定期大会で委員長の責務をひきつぐことになりました。といつても動労千葉の基本路線はいささかも変わるものではございません。むしろ、私が約二〇数年前、意気にもえて国鉄労働運動にとびこんでいたときの、あの同じ気持で、初心貫徹、その立場で今後とも自らの飛躍をかけ、皆さんのがんばつて闘いぬくという私の決意もあわせ明らかにいたしまして、八四年にむかう動労千葉の決意にかえていきたいと思います。

(完)

「初心にかえれ」

―労働学校校長をひきうけるにあたつて―

高島 喜久男 氏

はきらいではありませんけれども、あまり勉強するほうではありません。

つい数年前、定年でやめる前まで大学という所におりましたけれども、私は大学を卒業しておりませんので、大学の先生になる資格はなかつたわけです。ですから、どうも「校長」という名前は少し気がひけるのですが、まあ、浅田先生やそのほかの諸先生方のご協力も得られるということですので、名前だけでも――まあ、名前にともなう責任だけは、なんとか果してみたいと思ひます。

「初心にたちかえる」ということは、私たちの思想をきれいにする、強くするということでなければなりません。



旗びらきというのは、闘いへの幕びらきです。今年の闘いに出陣される動労千葉の皆さんに、闘いに勝つことのお祝いをしたいと私は思います。

先ほど、なにか、私に「学校の校長」というようなお話をされましたがけれども、実を申せば私は勉強すること

昨日、テレビのドラマを見ていましたら、捜査にゆきずまつた刑事がさかんに「捜査は現場からだ」ということをくりかえして言つておりました。私は思うんです。闘いがむづかしいときは、これは必ず初心に帰らなければな